

[Transcript] Les Grosses Têtes / AH OUAIS ? - Pourquoi le point levé de T. Smith et J. Carlos, aux J.O. de Mexico, a-t-il brisé la vie d'un homme ?

Bonjour, c'est Laurent Rucier. Vous savez que l'ami Florian Gazan a son propre podcast. Ah ouais, grâce à ce podcast, vous aurez bientôt des anecdotes incroyables à partager.

Salut, c'est Florian Gazan. Dans une minute, vous saurez pourquoi le geste historique de Tommy Smith et John Carlos, ce point ganté de noir et levé sur le podium des JO de Mexico en 1968, a brisé la vie d'un homme. Ouais, et cet homme, c'est le troisième homme, celui de la deuxième marche du podium, l'Australien blanc médaillé d'argent, Peter Norman. Déjà, cette image puissante n'aurait jamais existé sans lui. Après la course, Smith et Carlos l'informent de la mise en scène qu'ils ont prévu, monter sur le podium, les manguer et brandir le point droit, comme les Black Panthers. Sauf que John Carlos a oublié ses gants villages olympiques. C'est Peter Norman qui suggère de partager la paire. C'est pour cela que sur la photo, les deux américains ne lèvent pas le même bras. Peter Norman lui aussi soutient la manifestation, mais de façon plus discrète. Sur son survêtement, il arbore le même batch que celui de John Carlos et Tommy Smith, celui de l'Olympique Projects for Human Rights, une organisation non-officielle créée contre la ségrégation et le racisme dans le monde. Car ce qu'on ne sait pas, c'est que Norman aussi lutte contre la ségrégation, celle des aborigènes en Australie. D'ailleurs, ce batch va lui ruiner sa carrière et sa vie. Ah ouais ? Ouais, il est banni par sa fédération qui lui demande de condamner le geste de Smith et Carlos. Il en refuse. Résultat, même s'il avait fait les temps nécessaires pour se qualifier, il n'est pas retenu pour les JO suivants. Au passage, en 68 à Mexico, il a battu le record d'Australie du 200 mètres, record qui tient toujours en 2023. Rejeté dans son propre pays, il divorce, il sombre dans la dépression et l'alcool, hospitalisé durant de longs mois, où sa médaille d'argent lui sert de qu'elle porte. Au J.O. de Sydney, en 2000, il n'est pas invité comme les autres anciens champions, et si à sa mort, en 2006, Tommy Smith et John Carlos viendront porter son cercle, c'est post mortem, en 2012, que l'Australie officiellement reconnaîtra ses torts et s'excusera et réécrira l'histoire en faisant de Peter Norman ce qu'il fut un grand sportif et surtout un grand homme. Merci d'avoir écouté ce podcast. Retrouvez tous les épisodes de Huawei sur l'application RTL

et sur toutes les plateformes partenaires. N'hésitez pas à nous mettre plein d'étoiles et à vous abonner.

À très vite.